

## Podiumsdiskussion

### „Wie dem Krieg widersprechen?“

25. April 2024, 18:00 – 19:30 Uhr in der Stadtgalerie Klagenfurt

im Rahmen der Tagung des Netzwerks für Friedens- und Konfliktforschung in Österreich (NeFKÖ) 2024  
in Kooperation mit der Stadtgalerie Klagenfurt

In einer zunehmend multipolaren Welt, die von einer Vielzahl von gewaltvollen Konflikten geprägt ist, gewinnt die Friedens- und Konfliktforschung eine immer größere Bedeutung. Die Komplexität und Vielfalt der aktuellen globalen Realität erfordern vielstimmige Ansätze, die im Dialog zwischen Theorie und Praxis erarbeitet werden können.

Die NeFKÖ-Tagung bietet seit 2016 ein Forum, um in enger Verschränkung mit einer interessierten Öffentlichkeit über Friedensforschung und Konfliktbearbeitung zu diskutieren. In diesem Jahr bietet die Ausstellung „Nie wieder Krieg!“ in der Stadtgalerie Klagenfurt hierfür eine eindrucksvolle historische Rahmung.

In ihren Werken setzen sich Käthe Kollwitz und Ernst Barlach vor dem Hintergrund ihrer Erfahrungen im ersten Weltkrieg mit den Schattenseiten gesellschaftlicher Umgestaltungsprozesse dieser Zeit auseinander, engagieren sich für den Frieden und widersprechen dem Krieg auf aktivistische und künstlerische Weise. Innerhalb der Ausstellung verschränken sich aktuelle und historische Diskurse miteinander und geben Impulse für die Diskussion von Friedensförderung und die Prävention gewaltvoller Konflikte.

Im Rahmen der Podiumsdiskussion diskutieren Teilnehmende des Netzwerks aus Forschung, Bildungseinrichtungen und NGOs vor dem Hintergrund der Ausstellung die Frage, wie es dem Krieg zu widersprechen gilt und welchen Beitrag die Friedens- und Konfliktforschung dazu leisten kann.

Vor der Podiumsdiskussion gibt es um 16:00 Uhr die Möglichkeit, an einer Führung durch die Ausstellung teilzunehmen.

Die Stadtgalerie befindet sich in der Klagenfurter Innenstadt: Theatergasse 4, 9020 Klagenfurt.

### Weitere Informationen:

Zur Ausstellung: <https://www.stadtgalerie.net/stadtgalerie/aktuelle-ausstellung>

Zur Tagung: [https://conference3.aau.at/e/nefkoe\\_jahrestreffen24](https://conference3.aau.at/e/nefkoe_jahrestreffen24)

Zum Netzwerk: <https://frieden-konflikt.uni-graz.at/de/nefkoe/>

NeFKÖ hat sich seit 2016 als vielstimmiger Zusammenschluss von Personen entwickelt, die in Österreich in der Friedens- und Konfliktforschung sowie in der Friedensarbeit tätig sind: an Universitäten und Hochschulen, in Bildungseinrichtungen und Vereinen, in Nichtregierungsorganisationen und im öffentlichen Dienst, als Selbständige oder als Privatpersonen – disziplinär, inter- und transdisziplinär, generationenübergreifend und zukunftsorientiert.